

令和5年6月9日

議会報告・意見交換会報告書

天童市議会議長 様

代表者 水戸 保  
記録者 五十嵐浩之  
班 員 遠藤喜昭  
" 野口さつき

議会報告・意見交換会を開催したので、その概要を下記のとおり、報告します。

記

1 日 時	令和5年5月16日（火）午後7時～午後8時30分	
2 会 場	市立津山公民館	
3 欠席議員	なし	
4 参加者数	2名	
5 報告内容	令和4年度の議会活動状況など	
6 意見・要望等	出された意見等	当日の回答
	市民 今回の意見交換会の告知は見落としてしまった。意見交換会を開催する旨のPRというか周知が足りないのではないかと。多くの人に参加すれば、それだけ多くの意見が出るので、その中には重要な意見も出てくると思う。公民館報などにも載せた方が周知できるのではないかと。	議員 なるべく目につくような方法で考えたい。公民館報などへの掲載については各公民館などへお願いしていければと思う。
	市民 町内会活動の問題について悩んでいる。町内会に入りたくない人が増えており、それがどんどん増えると町内会自体の存続にかかわる問題だ。個人情報を持ち出し、名前も教えない人もいる。町内会には入りたくない人	議員 困った問題だと思う。他の町内会でも同じような問題が起きている。問題点を担当部署に伝え、今後についての対策なども聞いて返答したい。

	<p>には行政からもお願いしてほしい。</p>	<p>(調査結果)</p> <p>町内会等の自治組織は、地縁に基づく任意の団体であり、地域の実情に応じた住みやすい環境づくりや様々な課題を解決するために、住民自らが組織しているものと認識している。</p> <p>また、町内会等の運営に必要なルール等についても、住民の皆さんの話し合いにより決めていただくものである。そのため、総会で意見を交換したり、住民の皆さんが知恵を出し合ったりしながらお住まいの地域の住みよい環境づくりを推進していただきたいと考えており、このようなことから、住民の皆様には是非町内会等に加入していただきたいと考えている。</p> <p>市民課における転入や転居の手続の際に、手続き者に対し、新たな居住地となる嘱託区の嘱託員に連絡していただくようお願いしているのと同時に、町内会等への加入を勧めるチラシを配布している。</p> <p>なお、町内会等はあくまでも任意団体という位置づけであるため、町内会等に加入しないことについて市で行政指導を行ったり、加入を強制したりすることはできない。</p>
	<p>市民 敬老会について、アンケートの結果を受けて変更したようだが、一方的ではないのか。</p>	<p>議員 敬老会は止めてもいいのではないかという意見もあったが、そういう訳にもいかないので、継続している。</p> <p>地区の役員なども代わり、敬老会の準備段階で分からない人が多く、苦勞しているという話が以前からあり、市が直接介入するのも難しくなっており、今回の判</p>

		断に至ったようだ。
市民 敬老会に出席したくても体が具合悪いため動けなく、参加できない人がある。出席した人にだけに1,500円差し上げます、というのは不公平ではないか。	議員 これまでは、敬老会に参加できない人には婦人会などで品物を届けたりしていたが、主催者側が大変だという声が以前からある。また、対象年齢に達しても、自分はその年に年寄りではない、などという理由で参加しない人もいる。  (※5月16日時点での状況で回答しています。敬老会事業については、一部変更されています。変更後のお知らせは、市報7月1日号に掲載されています。)	
市民 少子化が問題となっている中で、長野市で公園で遊ぶ子供の声がうるさいという、たった一人の苦情だけで公園を廃止してしまった件があるが、天童市においてはそういったことは絶対にないようにしてほしい。	議員 本市でも、スリーオンスリーのバスケットボールの設備がある公園で、遊ぶ声がうるさいという苦情があったことは聞いている。	
市民 若者の非正規雇用が増え、収入が増えない中で子どもの教育費もお金がかかり、少子化にとっては悪い方に進んでいる。安定した収入を得られるように、企業誘致をし、働く場所の確保をもっとすべきではないか。 また、他市の例でも分かるが、担当者よりも首長が直接動いた方が企業は来やすいので、そのように進言していただきたい。	議員 東京事務所に市職員が派遣されており、市長が企業に直接出向くこともある。 荒谷西工業団地、天童インター産業団地、山口西工業団地と好調に分譲地が売れ、現在新たに荒谷地区に新しい工業団地を造る予定だ。 少子化問題は20年、30年先を見据え、真剣に考えて行く必要がある。	
市民 空き家は、問題が大きくなる前	議員 温泉地区は以前よりも空き家が	

	<p>に対策を打ってほしい。空き家が隣にあったら隣近所は心配でしようがないと思う。 我々も常日頃から空き家の近くを通ったときなどは、気にとめるようにしている。 更地にすると固定資産税が6倍になるといった税制の見直しも必要ではないか。</p>	<p>解消してきているように思う。 市としても空き家対策にお金は使っており、購入やリフォームに対しても補助金が出るようになっている。</p>
<p>7 所 感</p>	<p>参加人数が少なかったが、地域の貴重な意見を伺う事ができた。 今後は意見交換会の周知も含め、幅広い年代から出席いただき、多種多様な意見を伺えればと思う。</p>	